

Proposition 3

Responsables

Vincent Kaufmann, Commission Rythmes, temps et usages temporaires, Professeur, EPFL
Abdellah Moussalih, Commission Rythmes, temps et usages temporaires, Professeur, ENSA Tetouan

Luc Gwiazdzinski, Commission Rythmes, temps et usages temporaires, Professeur, ENSA Toulouse (France)

Mokhlis Derkaoui, Commission Rythmes, temps et usages temporaires, Professeur, Université d'Agadir (Maroc)

Titre :

La mobilité comme posture d'accueil permanent de la transformation et de l'incertitude

Résumé :

La proposition est de revenir à la définition sociologique ancienne et substantielle de la mobilité de Pitirim Sorokin (1927) comme transformation de soi des acteurs, indépendante de la distance parcourue dans l'espace physique et de la durée du déplacement.

Cette définition présente un grand intérêt pour travailler sur les dynamiques de transformations à l'oeuvre dans les sociétés contemporaines, car elle laisse ouverte la question des agencements entre les distances parcourues, les durées, la fréquence des déplacements, leur caractère routinier ou non et la quantité de transformation associée au mouvement réalisé.

Objectifs :

Ouvrir ce chantier transversal en géographie et au-delà à l'ensemble de la communauté mondiale

Intérêt pour la communauté internationale :

Construire une communauté de scientifiques sur la question.

Questionnement

De manière plus spécifique, l'atelier proposé aborderait les questions suivantes:

Comment les objets connectés transforment la mobilité?

Est-ce que la sédentarité dans l'espace physique peut être associée à de fortes mobilités comme transformation de soi?

Comment la mobilité s'immisce-t-elle dans les activités de la vie quotidienne?

Dans quelle mesure et comment la mobilité comme transformation de soi renvoie-t-elle à l'incertitude et à l'imprévisibilité?

Comment les acteurs en mouvements acceptent et jouent avec la transformation de soi en mouvement?